



Bläserklasse am Gymnasium Geretsried in Kooperation mit der Musikschule Geretsried

Ziele der Bläserklasse:

- musikalische Zusammenhänge und inhalte lernen durch eigenes Musizieren
- Förderung sozialer Kompetenzen wie Teamfähigkeit, Rücksichtnahme und Toleranz
- Stärkung des Gemeinschaftsgefühls innerhalb der Klasse
- Bereicherung des kulturellen Lebens an der Schule und darüber hinaus

Welche Instrumente werden in der Bläserklasse gespielt?

Durch die Kooperation mit der Musikschule Geretsried können wir eine außergewöhnlich breite Palette an Blasinstrumenten anbieten:

- Querflöte, Oboe, Klarinette, Saxophon, Fagott, Trompete, Posaune, Horn, Euphonium und Tuba

Wie läuft die Instrumentenwahl ab?

Bei einem gemeinsamen Termin (voraussichtlich Mitte/Ende Juli) haben die Kinder die Gelegenheit, alle Instrumente unter Anleitung der jeweiligen Lehrkraft auszuprobieren und geben im Anschluss eine Liste mit drei Wunschinstrumenten ab. Die Verteilung erfolgt anhand der Schülerwünsche, aber auch die Eindrücke vom Ausprobieren fließen dabei ein. Da insgesamt eine ausgewogene, gut klingende Besetzung erreicht werden soll, kann vorab kein einzelnes Wunschinstrument garantiert werden!

Wie läuft der Unterricht ab?

Die zwei Musikstunden laut Stundentafel finden für die Schüler der Bläserklasse von Beginn an im Rahmen einer gemeinsamen Probe im Klassen-Blasorchester während der Schulzeit statt. Zusätzlich gibt es nachmittags wöchentlich 1 Stunde Gruppenunterricht am jeweiligen Instrument an der Musikschule.

Voraussetzungen für die Teilnahme

- musikalische Vorkenntnisse sind nicht nötig, idealerweise starten alle neu auf ihrem Instrument
- verbindliche Anmeldung für die Jahrgangsstufen 5 und 6 mit der Schuleinschreibung
- gewissenhafter Umgang mit dem Instrument und vor allem: **regelmäßiges Üben!**

Kosten:

- monatlich ca. 60€ für den Instrumentalunterricht, Leihgebühr für die Instrumente und Noten für gemeinsame Stücke
- kleinere Ausgaben für individuelle Notenhefte, Instrumentenzubehör und Verbrauchsmaterial wie Blätter, Öl, Korkfett etc. je nach Bedarf

Perspektiven nach 2 Jahren Bläserklasse:

- Fortsetzen des Unterrichts an der Musikschule bzw. bei einem privaten Lehrer
- Mitwirken im JSO (Jugendsinfonieorchester), der Big Band oder sonstigen Ensembles, Bands, Kapellen oder Orchestern

Weitere Fragen?

Gerne per Email an alfred.menzinger@gymger.de

Wir freuen uns jetzt schon auf die Auftritte einer neuen, hoffentlich stark besetzten Bläserklasse!